

Gerente:
Camilo de Mézerville
Administrador:
Joaquín M. Gutiérrez
Oficinas y Taller:
Imprenta Minerva

DIARIO DEL COMERCIO

INDEPENDIENTE, DE INFORMACION E INTERESES GENERALES

Director: VICENTE SAENZ

Subscripción mensual \$ 2.00
Número suelta . 0.10
Número atrasado 0.20
Teléfono 688
Apartado 5

AÑO III

San José, Costa Rica, Martes 8 de Mayo de 1923

Nº. 793

Dos atentados contra la vida de Mussolini, quien disparó varios tiros contra uno de sus agresores

Llegan noticias de que el ex-Kaiser se ha vuelto loco Dudosos frutos dio la Conferencia de Santiago - Plagiaron en México a un inglés

Nada práctico se resolvió en la Conferencia de Santiago

Santiago de Chile, mayo 7.—Se terminaron las Conferencias sin resolver nada práctico sobre el desarme, habiéndose aprobado la proposición chilena para que sean objeto de negociaciones separadas entre las diversas Repúblicas, estos problemas del desarme.

En México fue plagiado un súbdito inglés

México, mayo 7.—El Encargado de Negocios de Inglaterra en esta capital recibió noticias de que en el mineral de San Diego, el bandolero Galindo plagió al súbdito inglés Oliver W. Krull. Los jefes de operaciones en los Estados de Durango y Zacatecas están moviendo sus fuer-

zas en persecución de Galindo para lograr el rescate del plagiado.

Atentados contra la vida de Musolini

París, mayo 7.—Se ha atentado contra la vida Mussolini: la primera en el palacio Chigi donde un miembro de la guardia real disparó contra el líder fascista, y la segunda cuando un criminal desconocido disparó contra Musso, mientras paseaba

en automóvil por los alrededores de la capital italiana, matando al chauffeur que iba a su lado. Mussolini altamente irritado sacó su revólver y disparó contra su agresor hiriéndolo pero éste logró escapar. Mussolini ha tomado la costumbre de entrar y salir de Roma sin que lo escolten fuerzas adecuadas, pues dice que no quiere que se le prive del placer de morir como un Rey o como un Emperador a mano de los comunistas.

Ataque oratorio a las religiones

Radeck, mayo 7.—Un miembro del Gobierno del Soviet se ha pronunciado un discurso atacando a todas las religiones.

¿El ex Kaiser está loco?

Berlín, mayo 7.—Profunda impresión ha causado entre los simpatiza-

dores del antiguo régimen, la noticia de que el ex-Kaiser está loco. Est viene a desbaratar todas las esperanzas de una restauración.

La expulsión de Monseñor Filippi

Nueva York, mayo 7.—Desde la expulsión de Monseñor Filippi, de México, la reacción católica ha tomado grandes proporciones en aquella capital, según noticias comunica-

das al «New York American», reacción que ha tomado a su cargo la Sociedad de los caballeros de Colón. Dicha sociedad ha establecido en México 17 nuevos consejos.

Choque entre rusos y japoneses

Moscow, mayo 7.—En la isla de Sakhalin ha ocurrido un choque entre rusos y japoneses, habiendo los japoneses dado muerte a tres rusos.

Los Reyes de Inglaterra ya están en Roma

Roma, mayo 7.—El Rey Jorge y la Reina María de Inglaterra, llegaron hoy a esta ciudad, en su viaje a Italia que desde hace mucho tiempo deseaban llevar a efecto.

Rafael Villalobos da tremenda puñalada a José Luis Zúñiga, dejándolo tendido en el suelo sin vida

El suceso se desarrolla en el Cantón del Hospital, y causa alarma en el vecindario

Ayer a las 11 hs. y en momentos en momentos en que llovía torrencialmente, recibimos la noticia de que en el barrio del Hospital, por «La Vencedora», Rafael Villalobos le había quitado la vida de una puñalada a José Luis Zúñiga.

Inmediatamente nos constituimos en el lugar del suceso. El hecho se desarrolló 175 varas al Sur del Hospital, en la calle 14 donde aún se encontraba tendido boca abajo el cuerpo de la víctima.

Nos dimos a la tarea de inquirir detalles y se nos suministraron los siguientes: Rafael Villalobos, el matador, es oriundo de Heredia, de 30 años de edad, soltero, moreno y con estatura de atleta. Se dedicaba al juego y tiene algunos antecedentes que no lo favorecen mucho.

Dicen que llevaba una vida bastante licenciosa, tomaba con frecuencia y era amigo de promover altercados y pendencias. Le dicen Rataelón y es muy conocido.

La víctima, José Luis Zúñiga, (a) Contratos, se habían dedicado también a tirarle de las orejas a San Jorge, y gozaba de alguna estimación entre sus amigos.

Ambos eran amigos

camaradas, so les veía juntos por todas partes y parecían apreciarse entre sí.

Parece que últimamente a raíz de una «tapeteada» que tuvieron en Alajuela, la

amistad de ambos se alteró y cada vez que se «topa

ban» había discusiones, amenazas e injurias.

Sin embargo, ayer anduvieron juntos en una taquilla discutiendo cuestiones políticas y brindando por sus candidatos.

Más tarde, después de las 13 hs. se dirigieron a la residencia de Zúñiga, y al llegar a la casa de un señor Contreras se detuvieron a discutir acaloradamente.

Cuenta un testigo presencial que Villalobos desenfundó un largo puñal y se le arrojó encima a «Contratos». Este intentó huir pero fué herido fatalmente por la espalda.

El puñal le atravesó el pulmón derecho y le destrozó órganos importantes, a consecuencia de lo cual falleció enseguida.

El homicidacaminó unos pasos entregándose después a las autoridades, esto en medio de la protesta del vecindario que quería lincharlo.

El cadáver de «Contratos» fue examinado por el Dr. Vazquez y permaneció en la calle más de una hora, llevando agua por no llegar muy de prisa que digamos el Sr. Juez del Crimen.

Ayer se efectuó el sepelio y ya se instruye la sumaria del caso.

Lance en despoblado
En el camino de Cartago hubo en días pasados un lance entre don Alfredo Castro, importante comerciante de aque plaza, y un joven de apellido Ramirez.

Por fortuna no fueron fatales las consecuencias de lo que nos alegramos, deseando es terminase con eso el incidente.

Telegrama de Limón denunciando un grave atentado del jimenismo - Tuvo que suspenderse la reunión agrícola para evitar fatales consecuencias

Dispositivo en Limón el 7 de mayo de 1923 a las 9.10 p. m.

Recibido en San José el 7 de mayo de 1923 a las 9.20 p. m.

A DIARIO DEL COMERCIO

Para lo que convenga en lo futuro, comuníquese que estando reunido el Partido Agrícola en su club con -norme concurrencia, el jimenismo -n derrotó se apostó frente al club y con audacia inaudita comenzó a

provocar hasta el punto de interrumpir la reunión, que hubo de suspenderse para evitar consecuencias, no obstante que la policía estaba de cuerpo presente, de un modo tan pasivo que pareciera autorizar la provocación.

CORRESPONSAL

P. D.—Creemos necesario llamar la atención de las autoridades superiores de policía, para que ordenen a sus subordinados no cruzarse de brazos en situaciones como la que denuncia nuestro Corresponsal en Puerto Limón.

Lesionado

El Domingo 29 de Abril último fué herido en las Juntas de Abangares, el individuo Salvador Loria por Blas Moya, quien no ha podido ser capturado aún. El herido presenta varias heridas leves y una profunda en la espalda. El origen de la cuestión fué por excesos alcohólicos.

CIGARRERIA CENTRAL

Sorteo Semanal No. 32

Semana del 29 Abril al 5 Mayo

No. 893

Premiado con

\$ 25.00

cobrado por

PACHECO y ARIAS
La Floresta de Heredia
(Comerciantes)

Hágase cliente nuestro y corra el mismo chance

Lotería del Asilo Chapui

En el sorteo de la Lotería del Asilo Chapui verificado el domingo, resultó el número 09,609 premiado con \$40,000 y vendido en San José por Donde Roldán Tam bien resultaron favorecidos siguientes números:

10,859, con \$10,000
04,124 con \$5,000.
Con \$1,000 los números siguientes: 0298, con 04468, 11399, 14087, 14665, 20060, Con \$500: 02622; 06,119; 08151; 13686; 15307; 15426; 16997 19425 y 21719.

Fiesta nacional francesa

Hoy 8 de Mayo, es día de fiesta nacional en Francia en donde celebran la victoria que Juana de Arco, recientemente canonizada, obtuvo sobre los Ingleses, obligándolos a evacuar la ciudad de Orleans.

En tal virtud será día de suceso para las alumnas del Colegio de Sión.

Hoy mismo acuda con su trabajo a la MINERVA

Remitido de New York

Al señor Ministro don Octavio Beeche

Muy pronto he de partir de Nueva York con destino a Francia y no quiero dejar a la querida ciudad metropolitana del comercio pujante y febril, de actividades extraordinarias y sonaja de los grandes tesoros de los Estados Unidos, sin cumplir con el homenaje de respeto y cortesía en la persona de nuestro ex Jefe y muy distinguido amigo el Señor Licenciado don Octavio Beeche, Ministro de Costa Rica en Washington, que, por grato recuerdo histórico, tuvo a su cargo en la misma capital americana la Legación de El Salvador desde el mes de Septiembre de 1920 hasta Diciembre de 1922, período durante el cual nuestras oficinas consulares estuvieron en constante comunicación con su Gabinete de trabajo.

Hombre discreto y culto, trabajador incansable y asiduo, de ilustración amena y dilatada por los años de su vida pública pródiga en experiencias tomadas en Europa y América y tesonero defensor de los intereses nacionales, el Señor Ministro Beeche hizo para El Salvador una labor justamente apreciada entre nosotros, pues siempre tuvimos con su valiosa opinión la gestión oportuna de los asuntos oficiales. Desde St. Louis Mo. tuve el honor de cambiar correspondencia con el Señor Ministro y admiraré el cuidado con que atendió mis consultas para las que tuvo siempre la más grata, eficaz y cordial acogida.

Cumplo con un grato deber de respetuosa amistad al rendirle agradecimientos por su labor pública en bien de nuestra patria. No deseo comentar

algunas de sus gestiones diplomáticas en delicados asuntos de Centro América, por estarme vedado en esta sencilla muestra de confraternidad civil; ocasión habrá para ello y en muy merecido honor a su personalidad.

Larga es su historia de hombre público desde que fuera nombrado Subsecretario de Relaciones Exteriores de Costa Rica en 1888, con meritoria actuación profesional después y una larga carrera Consular en Francia. El Señor Ministro Beeche ha sido Candidato a la Presidencia de la República de su patria, y por sus méritos debe pertenecer a ese selecto grupo de hombres públicos que forma la representación nacional de un país, por méritos personales y de carrera en la vida política y social. Es un representante social de Costa Rica y lo digo a sabiendas de que el concepto emersoniano, tiene una expresión humana muy diferente para los que hablamos de sacrificios políticos, de actividades eccionarias en pugna, de luchas partidistas que en Centro América son acres y apasionadas hasta lo increíble.

Hemos lamentado su repentina separación del cargo que desempeñó con tanto acierto y gentileza, pero como los pueblos de Centro América no deben ser indiferentes ante los esfuerzos desinteresados de sus hombres públicos, espero de un momento a otro ver compensada esa labor hecha desde la juventud con tesón y seguridad, y en la que el Señor Ministro Beeche ha dado pruebas de su competencia en los negocios de Estado. Es una de las personalidades del actual Gobierno de Costa Rica que más ha contribuido a la reci-

procidad afectuosa de los países de Centro América, y al éxito final del más culminante proceso político, geográfico de nuestros países, en la última década del presente siglo y que fue el Laudo Americano sobre las fronteras del Sur.

Bien sabía el Señor Ministro Beeche que en los Estados Unidos, la República de Panamá es considerada como una parte de Centro América y que, al concepto histórico de nosotros, se superpone el concepto geográfico de los Estados Unidos; de manera que el mercado centroamericano que representa muchos millones en la exportación americana se compone de seis Estados que integran la Centro América Comercial del Departamento de Estado—tal vez con mucha razón. Es pues lógico, y así se decía entonces, que en la delicada controversia internacional terminada singularmente por un arreglo definitivo desde años atrás tenía para su realización las mayores dificultades y todas ellas fueron resueltas por el Señor Presidente don Julio Acosta.

Toca y es preciso recordar, o—una parte relevante de tan meritorio trabajo y al Señor Ministro Beeche y cuando el tiempo pase y haya calma en los sentimientos políticos adversos, llegará para nuestro muy distinguido ex Jefe esa hoja de laurel que será prestigio de su nombre, herencia de su distinguida familia y homenaje ilustre ante el nombre sagrado de Costa Rica.

Nueva York, a 14 de Abril de 1923.

F. PEÑA TREJOS

Canciller Encargado del Consulado General de El Salvador.

Para las Madres

Los niños son el tesoro más precioso del hogar y su salud su más valioso atributo.

'El Consejero de la Madre'

'Antes de Nacer el Bebé'

Dos libritos que no deben faltar en todo hogar.

Pídalos hoy mismo!

CUPON

Sr. Agente Instituto "Glaxo" (Londres)
Box 355, San José
Sirvase enviarme el "Consejero de la Madre" y "Antes de Nacer el Bebé"
Nombre
Lugar
Señas

Gerardo Bermúdez

Lado del Pacífico

VENDO: Dinamo de tres caballos con 15 acumuladores. Semilla gengibrillo fresca a razón de cinco colonos la cajuela, com' prando diez cajue'as para arriba; puedo vender 200. Dos trapiches nuevos de agua, uno grande y otro pequeño. 1 de kilómetro de rieles de 25 libras por yarda.

Triunfos militares Tripoli

Las últimas noticias sobre la captura de Aghdabia por las tropas italianas, que se anunció en lunes, dicen que las bajas que sufrieron las tribus tripolitanas de Senussi ascienden a 600 entre muertos y heridos. El cabecilla Abdullah Sollum fue muerto en el combate y el comandante de las fuerzas italianas sufrió una herida grave.

Más tarde seiscientos rebeldes que habían acampado a 14 millas de Aghdabia se rindieron, entregando sus armas a las fuerzas italianas.

En el T. América se representará esta noche la tan graciosa opereta La corte de Faradón

Que la aplaudida compañía MARINA UGHETTI interpreta gozadamente y presenta con suntuoso decorado y espléndida riqueza en trajes, constituyendo uno los de éxitos más brillantes.

No haremos la apología de esta obra, por ser conocida, y justamente reputada por una de las más originalmente graciosas del repertorio. Sabemos de buena fuente que el gracioso primer actor PACO SALAS está incomparable.

El espectáculo terminará con la representación de la muy chistosa zarzuela en dos actos LA CASA DEL MINISTRO que tanta gracia ha hecho a nuestros buenos aficionados cuantas veces se ha representado.

JABON DE REUTER RECIBIO

Miguel A. Murillo
Frente al Banco Internacional



Remocemos nuestros vestidos

Las diversidades en modas de vestidos negros, nos dan preciosas indicaciones sobre las hechuras y maneras con que es posible modificar y remozar una «tollotte» negra pasada de moda.

El actual sistema de las tónicas que velan la «tollotte» nos permite emplear como viso los vestidos de seda que no sabemos cómo utilizar. Los brochados, los pequinados las sederías con estampados dibujos podrían así servir de viso bajo velado de la muselina los dibujos aparecen así con cierta vaguedad, confúndense los contornos y virtos así no nos parece del todo anticuada su fantasía.

Cuando el vestido de seda se vela como una túnica de crespón o de muselina se hace la túnica mucho más larga que la falda, de modo que sobresalga de ella y descienda muy abajo en dos

«panneau» sin viso, los cuales suelen guarnecerse con un entredós o con bordado. A menudo en vez de hacerles descender rectos se les drapea formando conchas a los lados. Estas se forman a veces con simples pliegos sujetos en cada lado del vestido y drapados de tal suerte que su extremidad forman punta prolongada, la cual acaricia el tobillo.

La moda nueva tiene de apreciable la circunstancia de permitir las transformaciones y las modificaciones de los vestidos que se desean modernizar.

Es un detalle precioso cuya importancia aprecian en mucho las señoras económicas, tanto más cuando esta transformación se presenta de un modo elegante sin que se adivine la graciosa superchería.

FOTOCRABADO. P. Calderón



Talleres: 175 varas al Sur, del Benco de Costa Rica

COSTA RICA MOTOR COMPANY

Frente a la Plazoleta de la Artillería.

Servicio de CAMIONES a ASERRI

Sale de San José	Sale de Aserrí
7.45 a. m.	5.45 p. m.
10.30 a. m.	6.30 a. m.
12.45 p. m.	9.00 a. m.
3.00 p. m.	12.00 m.
4.00 p. m.	2.00 p. m.
5.00 p. m.	4.00 p. m.

Economice su dinero: ordenando la ejecución de sus impresos en la MINERVA

La Pensión Italiana RESTAURANT

25 varas al Oeste de la Botica Francesa TELEFONO 822

El más frecuentado de la capital porque es el mejor en su género. Platos exquisitos, servicio esmerado y a la carta. Comodidad, limpieza y buen trato. Prontitud en servicio a domicilio. Los domingos en la noche menú especial

Noticias de Italia Original duelo entre fascistas

Roma.—El Diputado Giuta, Secretario General del Gran Consejo Fascista, y el Capitán Fornal, uno de los líderes militares Fascistas, libraron un duelo hoy con sables de caballería. Durante la primera parte del duelo el Diputado Giuta recibió un golpe terrible en el abdomen, pero felizmente logró desviar algo el sable de su adversario recibiendo el golpe con el pie y escapando de una herida grave. Durante la segunda parte del duelo ambos fueron heridos; el Capitán Fornal en la cara y la mano derecha y el Diputado en el brazo derecho.

Ambos deseaban continuar el duelo, pero el Capitán Fornal sangraba mucho y los doctores declararon que a causa de esto se encontraba en situación de inferioridad, ordenando la suspensión del duelo.

Los contendores no quisieron reconciliarse.

Dr. M. Valenzuela DENTISTA AMERICANO

De vuelta de su viaje por la América del Sur, ha abierto de nuevo su Clínica Dental, 50 varas al Oeste de la Iglesia del Carmen.

INYECCION DIPLOICA

Ultimo procedimiento usado en la Argentina y Brasil; produce una anestesia total para extracciones de piezas y nervios.

Calzas de oro por el sistema INLAY, sin molestia para el paciente. Puentes removibles y fijos con dientes intercambiables de porcelana STEEL. Dentaduras con garantía absoluta.

HORAS: 8 a 11 a. m. y 1 a 5 p. m.

Ya tengo en mi almacén LA MAGNOLIA

El papel de fumar marca

"EL PINO"

Y la sin rival cerveza LLAVE

Agente Exclusivo A. ESCARRE

Pida precios para su trabajo tipográfico a la MINERVA

Resfriados



Contra los Resfriados, Ronquera, Bronquitis y Tos en todas sus manifestaciones, no hay nada como la Miel de Alquitran de Pino del Dr. Bell. Los médicos de muchos países la vienen recomendando desde hace 40 años, gracias a sus componentes puros y ausencia de drogas nocivas.

Excelente como gárgara. Sin rival como expectorante. Téngase a mano para tomarla a la primera señal de ataque.

En las farmacias

Miel de Alquitran de Pino del Dr. Bell

BASE-BALL



Por BORICUA

Todos los arreglos y planes hechos por don Arturo Pacheco para el juego en honor del Lic. don Cleto González Víquez el domingo en la mañana, con objeto del butilizo de la plaza de ese mismo nombre, fueron frustrados y ha quedado esa fiesta pospuesta indefinidamente.

Para las 4 de la tarde se anunciaba el juego del "Limón" (Limón Athletic Club), pero la lluvia en primer término y luego la llegada del tren a las 6 de la tarde a consecuencia de la mucha lluvia en la línea, fue imposible para esa novena presentarse en la Plaza González Víquez, en donde se encontraba lista una novena escogida por don Raúl, y como mil fanáticos esperando la visita de las grandes baterías Fruman de pitcher y Kelly de catcher. Se intentó hacer hacer el juego el lunes en la mañana, pero 5 de los jugadores se marchaban ese mismo día en el tren de la mañana. Además, según nos informó el Capitán de esa novena saldrían para Honduras y Guatemala a

una serie de juegos de exhibición y tenían que regresar a Limón cuanto antes.

Los "Piratas" fueron invitados por el "Cartago" para un juego de exhibición el domingo, pero al llegar a esa ciudad comenzó a llover no dando oportunidad la lluvia ni siquiera para salir a practicar. Parece que don Pluvio estuvo adverso con el Base Ball en todas partes.

Innovación en el Campo de Base Ball

El caballero incógnito y protector del rey de los deportes ha mandado a poner una cerca de tela metálica a fin de que el público no pueda invadir la tercera base y pueda el bello sexo presenciar los juegos sin peligro de recibir un bofazo. Estará lista para el domingo. Los Umpires tienen instrucciones de la Liga de suspender los juegos si el público molesta.

TEATRO FEYTH

MARTES 8 DE MAYO DE 1923

Dos Soberbias Funciones, Dos

A las 7 p. m.

El Más Fuerte

Por GUIDO TRENTO

A las 8 30 p. m.—Segunda presentación en San José de la grandiosa obra:

TU . . .

Por Guido Trento y Juana Terrible González

Será habitado el Castillo Azul

Es un hecho que el Castillo Azul será amueblado convenientemente antes de junio y habitado, por la familia del Ministro Davis.

Nos dicen que cuando ese diplomático regrese al país le garán también todos los muebles necesarios para instalar allí la Legación que tendrá la mejor casa de la ciudad.

El pedido de muebles es muy lujoso y las reformas que se le han hecho al Castillo son de importancia.

No falta quien piense que

Mr. Davis no está pensando en muebles sino en el asunto de las Conferencias Panamericanas.

Platería de A. Bello

Artículos de oro, plata y carey
Exacitud en los trabajos
Avenida Central
Frente al Palacio Nacional

Aclaración que merece toda fe sobre la casa misteriosa

San José, mayo 7 de 1923.

Señor Director del DIARIO DEL COMERCIO Pte.

Muy señor mío:

En el número de ayer de su estimable Diario se dice por error que mi hermano Claudio Pérez ha hecho declaraciones a ese periódico en relación con el asunto de la casa misteriosa, y esto me mueve a decir que no fue él sino yo, vecino del lugar, quien manifestó lo dicho, a propósito de la campaña emprendida por los periódicos contra la ya famosa casa.

Dije entonces y no tengo inconveniente en repetir ahora que la existencia de ese centro era innegable, pues de ello tenemos prueba todos los vecinos, que debería instarse a las autoridades para que le pusieran remedio al mal, y que el mayor escándalo consistía en que tal casa existiera frente a un panteón de enseñanza. De las fantasías que hayan podido

hacerse alrededor del asunto principal no respondo yo.

Tampoco deseo recalgar sobre mi hermano responsabilidades que no le corresponden.

Soy de usted muy atento y seguro servidor,

HUMBERTO PÉREZ

El Banco Español

Miembros importantes de la Colonia Española, han continuado sus gestiones para fundar en esta ciudad un Banco Español cuya importancia es innegable y de gran valor para el comercio en general.

Al llevarse a cabo este proyecto contará con la simpatía unánime de las colonias extranjeras, del comercio, de los agricultores y del país.

Ojalá no quede encarpeta do.

EL CABALLO BLANCO SITUADO EN EL LADO SUR DEL MERCADO

DE FRANCISCO FEYTH

Establecimiento de abarrotes al por mayor y menor - Licores extranjeros y del país - Especialidad en vinos y aceites - Precios los más económicos - TODO BUENO Y BARATO

La labor del Comité Gutenberg

El Comité Gutenberg ha continuado con éxito su labor de recolectar fondos para erigirle una estatua al inmortal inventor y hace cuanto ha manamente se puede por aumentar los fondos.

Esa labor gratuita, noble y tan desinteresada, ha tenido muchas molestias, tales como el hecho de haberse excusado una Municipalidad por falta de recursos.

puesto reprisarla esta noche a las 8 30 a los precios corrientes de esta tanda, esto es, palco, butaca y luneta a 50 céntimos; preferencia 25 céntimos y galería 15 céntimos.

Para el jueves se estrenará la preciosa y emocionante película titulada "Madrugada de Sangre" hay gran entusiasmo por este estreno.

El Feyth sigue triunfando con sus buenas películas y su música exquisita.

Calzado Fino y de duración
ZAPATERIA AQUILES
50 varas al Sur del Teatro Moderno

El gran éxito en el Feyth

El domingo se estrenó en Feyth la hermosa película de la casa Gladiator titulada Tú... por Guido Trento y Juana Terrible González. No queremos dejar pasar por alto el gran éxito con que se estrenó esta emocionante film sin hacer un elogio de ella. Por su fastuosa presentación, la fotografía excelente y lo exquisito del desempeño de los papeles de los protagonistas y demás artistas que toman parte en esta soberbia film. Esta es indudablemente una de las mejores obras del arte silencioso que han pasado por la pantalla en este país. La concurrencia fue como de costumbre en el Feyth, de lo más selecto, siendo de notarse el gran número de señoritas de la sociedad capitalina que ocupaban el lunetero, las butacas y palcos del simpático Teatro Feyth; esto pone de manifiesto lo distinguido de la concurrencia.

Publicaciones recibidas

"El Herald Seráfico"

Ayer recibimos "El Herald Seráfico" del mes de abril cuyo envío agradecemos mucho.

La lectura de esa revista es importante y sobre todo muy buscada.

"El Herald Seráfico" visita casi todos los hogares católicos y está escrito con mucho cuidado y competencia.

Reaparece "Confetti"

De nuevo ha salido a la arena periodística el interesante semanario "Confetti" que dirigen Inocente Punzada y un conocido escritor.

El material que trae es abundante y escogido. Colaboran los artistas Hernández y Solano.

Larga vida le deseamos al simpático colega cuya vuelta a la lucha periodística ha sido vista con simpatía.

TEATRO TEBOL

Hoy Martes 8 de Mayo de 1923

A las 7 p. m.

LA MANO OCULTA

Por Robert Warwick

A las 8.30 p. m.: Grandiosa Reprise de:

Entre la Distinguida Concurrencia

Por el eminente

HAROLD LLOYD

ORQUESTA REPETTO

Es locura sufrir de afecciones en la piel cuando usando **MENTHOLATUM** quedará Ud. prontamente curado.

Paragüería "La Japonesa"

Fábrica de Paraguas

25 varas al Sur de "El Cometa"

Extenso y variado surtido de paraguas de seda y media seda, satines y algodones.

PREIOS Y CALIDAD SIN COMPETENCIA

IMPORTANTE: Su propietario hace constar al público en general que no tiene agentes en la calle y que el trabajo se recibe y entrega en el mismo local.

SASTRERIA PANDOLFI

San José, C. R. — Apartado 790

50 varas al Sur de la Tienda de Chepe Esquivel.

Avisa a su numerosa y distinguida clientela que ha recibido un extenso y variado surtido de casimires de las mejores fábricas inglesas. Una visita convencerá

Los Reydos Padres Capuchinos se preocupan por los presos

El domingo pasado, el Reverendo Padre Superior del Colegio de Capuchinos de Cartago, estuvo de paseo en San Lucas donde le dió a los presos una interesantísima conferencia espiritual y les llevó una buena cantidad de obsequios.

El Comandante del Presidio atendió muy bien al ilustre visitante quien celebró una misa solemne otorgándole la bendición a los presos en nombre del señor Arzobispo.

La obra de caridad cristiana llevada a cabo por las Ordenes Terceras Franciscanas, sin ostentación ninguna es altamente expresiva.

Compañía extranjera interesada en nuestros cacaos

Se encuentra en esta capital en viaje de negocios un acaudalado empresario europeo, quien está haciendo gestiones para obtener una concesión para explotar los cacaos de la costa del Pacífico.

Aunque todavía ese señor no se ha presentado oficialmente, sabemos que es el representante de una casa poderosa y ha llegado al país con el fin citado. Es muy posible que en estos días recorra las costas del Pacífico, haciendo escala en Agujitas, La Ubita, Colorado, etc.

No olvidar que la imprenta MINERVA mantiene sus

Escasez de agua en un vecindario

El vecindario de "El Laberinto" se queja de la poca agua que llega a unos y la ninguna a otros. Se cree que esto se deba a varias llaves de calle que se dejan abiertas, a juzgar por el desperdicio de agua que corre por los desagües en las horas de mayor necesidad.



El aceite de coco es un champú eficazísimo

Si quiere Ud conservar su cabellera en buen estado, fíjese con qué la lava. La mayoría de los jabones y champús preparados contienen demasiado álcali.

Este es muy dañino pues deseca el cuero cabelludo, haciendo el cabello quebradizo. Puro aceite de coco Mulsified, el cual es puro e inofensivo, es mucho mejor que el jabón más costoso o cualquier otra cosa que pueda Ud. usar para el shampoo.

No perjudica el cabello en absoluto. Póngase en una tasa con un poco de agua tibia, unas dos o tres cucharaditas de Mulsified. Mójesse sencillamente el cabello y frótelo con éste. Con una o dos cucharaditas se obtiene una espuma rica y abundante que limpia perfectamente tanto el cabello como el cuero cabelludo. La espuma se enjuaga fácilmente y se quita hasta la última partícula de polvo y caspa. El cabello se seca rápida y uniformemente haciéndose fino, sedoso y lustroso.

El aceite de coco Mulsified puede obtenerse fácilmente en cualquier botica, droguería, perfumería o peluquería. Es muy económico, pues bastan unas cuantas onzas para el uso de toda una familia durante meses. Cúlese de las imitaciones. Es jaso que sea Mulsified fabricado por Watkins.



ALICE BRADY Favorita del Cine

ULTIMAS NOVEDADES DEL

Declaraciones del Lic. Echandi sobre enseñanza pública

Alajuela, 26 de abril de 1923.

Señor Lic. don Alberto Echandi.

San José.

Señor:

Las personas que adversan su candidatura dicen, al combatirla que usted suprimirá la Segunda Enseñanza como función del Estado.

Usted y yo hemos cambiado ideas al respecto y, si pertenezco a su partido, es precisamente porque tengo la seguridad de que no es cierta tal afirmación.

Yo sé que Ud. aspira a orientarla y reformarla, para que se adapte cada vez más a las necesidades del país y resulte de un sentido más eficiente y más útil.

Como tan falsa idea se ha convertido en arma de campaña, me permito suplicarle se sirva declarar cual es mi criterio en cuanto a este tópico.

Soy de Ud. atento y S. S. y amigo.

LUIS DOBLES SEGREDA

San José 7 de mayo de 1923

Señor Profesor don Luis Dobles Segreda.

Alajuela.

Mi estimado amigo:

Tengo el gusto de contestar a su estimable carta del 26 de abril último.

Por otros conductos he sabido también que mis adversarios políticos propagan la especie de que si yo llegara a merecer el honor de que mis conciudadanos me elijan Presidente de la República, suprimiré la Segunda Enseñanza como función del Estado. Es más, ahora se han dado a la tarea desleal de divulgar en los campos que me propongo hacer lo mismo con todas las escuelas primarias. Esto me hace recordar los tiempos en que los enemigos del Lic. don Ascensión Esquivel combatían su candidatura diciendo que quería convertir las Iglesias en caballerizas. Dichosamente el pueblo de Costa Rica ya no se deja engañar con semejantes patrañas.

Acerca de la Segunda enseñanza, Ud. conoce bien mi pensamiento, puesto que lo ha oído de mis labios, expresado con la franqueza que acostumbro. Voy a repetirle ahora por escrito lo que ya tuve ocasión de manifestarle verbalmente. Creo indispensable orientar la Segunda Enseñanza de acuerdo con las mayores necesidades del País, convirtiendo los Colegios en planteles de hombres bien preparados para la lucha por la vida, especialmente en el campo de la agricultura, de la industria y del comercio, para que de ellos salgan productores y no parásitos. A la vez me parece justo que los padres de familia pudientes contribuyan al sostenimiento de la Segunda Enseñanza, y no menos justo que los estudiante pobres de capacidad sobresaliente reciban del Estado el auxilio necesario. no sólo aquí sino también en los grandes centros docentes del extranjero.

En cuanto a la enseñanza elemental, mi mayor satisfacción sería poder abrir escuelas primarias hasta en los más apartados lugares de la República.

Soy de Ud. atento servidor y amigo

ALBERTO ECHANDI

Más adhesiones al Partido Agrícola

Convencidos de que el partido que postula la candidatura del eximio ciudadano don Alberto Echandi, quiere la concordia y la regeneración de la familia costarricense y repudia dores como somos, de los es-

carrios gubernativos, nos adherimos incondicionalmente a las filas del GRAN PARTIDO AGRÍCOLA, símbolo del bien. estar de nuestra patria.

(f) Juan Vicente González, Elber- to Araya Victor Manuel Que- sada A.

El echandismo domina en todos los frentes de Alajuela

El domingo seis salieron comisiones de la ciudad de Alajuela para los distritos rurales con el objeto de formar las respectivas Directivas del Partido Agrícola.

Los señores León Cortés, Dr. Cabezas, Jerónimo Chacón León Fernández R., Ramón Apuilar, José Vargas, Ramón Muñoz, Bernardo González, Luis Acosta, León Vargas, Adán Saborío, Juan Rafael Jiménez, Pedro Agüero, Manuel de Jesús Castro, Francisco Chacón Benjamín Bravo, Lino Salas y otros más, visitaron en diversas comisiones algunos de los

más importantes barrios del cantón Central.

En algunos distritos como San José y San Isidro hay unanimidad por Echandi, en otros hay dos o tres jimenistas y los comisionados informan que no llegan a siete el número de partidarios de la Tureca Reformista en el Cantón Central de Alajuela

Tienen empeño los echandistas de Alajuela, de ganar en toda la provincia, con abrumadora mayoría, como protesta viva a las inconsecuencias de don Ricardo Jiménez.

Epístola de un buen republicano

San Juan de Dios, Desamparados, 3 de Mayo de 1923.

Señor

D. Juan José Montealegre San José

Muy señor mío:

Es en mis manos su apreciar de 19 de abril último. A ella me refiero para decir a Ud. lo siguiente: no es infundada la esperanza que en su pecho anida, al contarme entre los que proclaman, sustentan y defienden las ideas nobles y levantadas, ideas defendidas, sustentadas y proclamadas, por el histórico Partido Republicano de Costa Rica. Si debo decir a Ud., que, por desgracia el banderado de Ud. y sus estimables y numerosos compañeros, no es el banderado mío de 1909.

He de hacer historia, no para decir algo nuevo, sino para justificar mi antipatía (políticamente se entiende), por el hombre a quien en estos momentos consideran Ud. y sus abnegados compañeros, como el único capaz de hacer la felicidad de Costa Rica, felicidad que no hizo, cuando estuvo en sus manos hacerla.

He de hacer historia, repito, y a eso voy: desde mi infancia, he sido republicano; gracias a un hermano mío que siempre me ha profesado singular cariño,—al cual siempre he procurado corresponder,—gracias a él, repito, pude leer hojas sueltas, y entre las que llegaban a mi casa paterna, hicie-

ron profunda impresión en mi alma, las que, en mi concepto, encerraban enseñanzas sublimes amor a la Patria, culto a la Justicia, devoción sincera a la Verdad, tres entidades representadas en aquellos momentos por el Partido Republicano, cuyo abanderado era el Licdo. don Máximo Fernández. ¡Yo tenía entonces 4 años de edad!

Pasaron los años, a medida que yo avanzaba en edad, (solamente en edad) hasta llegar a 1909, fresca historia en nuestros anales democráticos; en ese año se verificó la primera convención que decidió el triunfo del Lic. don Ricardo Jiménez, con el apoyo decidido del Partido Republicano, cuyo jefe era el muy noble y muy leal, Lic. don Máximo Fernández.

Lo que pasó después, no lo digo: de sobra lo sabe el país, y lo sabe también el señor Montealegre, a quien tengo el honor merecido de dirigirme. Sólo tengo que decir, que, como buen republicano, no puedo ni debo seguir en estos momentos de prueba para la República, a quien una vez que se vió hecho Presidente de Costa Rica, por obra y gracia de don Máximo y sus compañeros, *osó decir:*

¡Del Fernandismo sólo me gusta el Partido!

¿Tendrá razón?

Toca a Ud., señor Montealegre, contestar a esa pregunta. Soy de Ud., muy atento y seguro servidor,

ISMAEL JIMÉNEZ CASTRO

El señor Echeverría Páez es Echendista

Don Félix Echeverría Páez, cuyo nombre ha sido tan traído en los diarios jimenistas, haciéndolo aparecer como enemigo de la causa agrícola, nos ha manifestado que si es echandista y que no se explica esa actitud de los referidos periódicos al empeñarse en negar su filiación política que es la única que él podría abrazar con verdadero entusiasmo y simpatía.

Que el público juzgue la sospechosa conducta de nuestros adversarios que faltos de argumentos para combatirlos, se valen de estos subterfugios, ignorando que el proceder así va en contra de la reputación de honorables caballeros, como ocurre en el caso presente con el señor Echeverría Páez

En Guadalupe no pega el Jimenismo

Don Claudio Coto y don Alfredo Borbón, estuvieron ayer en el vecino e importante pueblo de Guadalupe que fue en un tiempo, uno de los fuertes republicanos, con el propósito de fundar directivas jimenistas; pero desgraciadamente para ellos no pudieron reunir sino 8 personas y se vinieron compungidos y afligidos. Y es que en Guadalupe no pega eso de que el jimenismo sea el mismo republicanismismo de antes, como que saben sus activos ciudadanos cómo los trató cuando estaba en el Poder don Ricardo y cómo se burló de los sufragios por ellos dados en las elecciones de 1913.

Do Alberto Echandi en San Juan

No obstante que el homenaje que se hacía a don Alberto Echandi, candidato del Partido Agrícola, no tenía carácter exclusivamente político, nosotros nos arrevemos a afirmar que constituyó un verdadero éxito para su causa. En efecto, jugado el match de fútbol por los Clubs Independencia, de Tibás, y el de Moravia, resultó victorioso el primero por 4 a 1. El Lic. Echandi obsequió un juego de once medallas a los vencedores y un refresco a todos los competidores, en demostración de su agradecimiento y de la estima con que recibió su acto de simpatía.

Desde su llegada a la casa de don Rafael Vargas Quirós, uno de los importantes vecinos de la localidad, conocido por su desinterés y su civismo, el Lic. Echandi recibió la visita de centenares de sanjuanenses que se apresuraban a rendirle sus respetos y su adhesión entusiasta.

Después de un magnífico almuerzo servido en casa de don Ernesto Quirós, el señor Echandi y su muy estimable comitiva, regresaron a esta capital, satisfechísimo de los agasajos de que fueron objeto y convencidos de que en San Juan, en todo el cantón de Tibás, no habrá jimenismo ni para muestras.

Don Carlos María Jiménez sale en gira política

El Lic. don Carlos María Jiménez, uno de los jefes principales del Jimenismo, ha salido en gira política por la Provincia de Cartago.

La derrota del jimenismo en San Juan

Don Claudio Coto, no contento con el chasco sufrido en Guadalupe, quiso recibir otro mayor. Llegó a San Juan invitado para una reunión jimenista y sólo pudo conseguir, después de mil esfuerzos y llamados a gritos, que entrara al local de la reunión el enorme número de "UN individuo".

Los señores Madureson Costarricenses

Al señor Director de "La Noticia"

Muy señor mío:

No sin asombro leí una tarde de tantas, la semana pasada, un remitido en su periódico bajo el mote de:

FORROS DEL ECHANDISMO y seguido de él, que tanto yo como mi hijo Milton, somos extranjeros. Esa aseveración es completamente inexacta. Mi hijo Milton y yo, somos ciudadanos costarricenses, y como sobre ese particular vivimos convencidos, ya que el Jimenismo abriga duda acerca de este asunto, que se encargue él de averiguarlo. Hago esta aclaración, no porque lo anterior me preocupe en lo más mínimo, sino simplemente para poner los puntos sobre las íes y nada más. Aprovecho esta oportunidad, Sr. Director, para saludarlo y declarar una vez más que soy partidario incondicional del Licenciado don Alberto Echandi, digno Jefe del Partido Agrícola al cual de hecho pertenezco, y que seguiré a mi Candidato hasta el fin de la jornada, ya sea a la derrota o al triunfo.

Soy de Ud. con la mayor consideración, atento y seguro servidor.

S. E. L. MADURESON

Falsa neutralidad

Dos de los principales diarios de la capital, *La Tribuna* y el *Diario de Costa Rica*, han declarado su neutralidad en la contienda electoral. Para todo extranjero debe ser cosa muy rara esto de que grandes órganos de la prensa periódica permanezcan neutrales en un debate tan importante como es el de la elección del Jefe del Estado; pero ya se sabe que Costa Rica es el país de las anomalías. Además, cada uno es dueño de hacer de su capa un sayo.

No hemos de censurar por lo tanto esa neutralidad de los diarios aludidos, neutralidad que *La Tribuna* ha mantenido hasta hoy escrupulosa y cortésmente; pero si queremos protestar contra la conducta que en la lucha política observa don Leonardo Montalbán, Director del *Diario de Costa Rica*, el cual no pierde ocasión de hostilizar al Partido Agrícola de manera solapada y con malicias de simio, como en el caso de la declaración hecha por el Doctor Pupo, a la cual puso un título insidioso, después de que le sacaron el dinero a este distinguido profesional.

Persona autorizada nos ha hecho saber que Montalbán tiene recibidas—de quienes le pagan—instrucciones de respetar y hacer respetar la neutralidad del periódico; pero es el caso que este señor no las obedece ni las cumple. Nosotros no deseamos entrar en lucha con el *Diario de Costa Rica*, entre cuyos propietarios figuran buenos amigos y copartidarios nuestros; pero tampoco podemos seguir tolerando que cualquier Montalbán nos hostilice con bandera falsa.

En esto hay un dilema bien claro: o los propietarios del periódico imponen su voluntad a Montalbán, o este les impone a ellos la suya. En el último caso nos veríamos obligados, muy a nuestro pesar, a ir contra el *Diario de Costa Rica*, porque la pelea es peleando.

Directiva Central del Partido Agrícola

MOVIMIENTO POLITICO

APRECIACIONES...

Don Ricardo Jiménez va a Canossa

La vida pública de don Ricardo Jiménez es, desgraciadamente, una sucesión de contradicciones entre las palabras y los hechos, entre lo que dijo ayer y lo que dice hoy, hasta el punto de que asombra la rapidez con que suele ir, por obra de la pasión o de la conveniencia, de uno a otro extremo en los vaivenes de la política.

De Saturno dice la leyenda que devoraba a sus propios hijos. De don Ricardo dice la historia que devoraba propias opiniones. Tres años largos van, desde que el señor Acosta asumió la Presidencia de la República, que el señor Jiménez lo ha perseguido con su odio implacable, clavando en él, como la hoja fría y mordiente de los estoques, el filo de sus frases hechas, iracundas cuando no despectivas.

Llegado al Poder el señor Acosta, quiso hacer honor a los prestigios del ex-Presidente y le ofreció la Legación en Washington, que éste rehusó con un gesto de desdén, como si mirase por encima del hombro al gobernante que rendía homenaje a los dioses consagrados del olimpo. Más tarde, nuevos ofrecimientos y nuevas trases desdeñosas y mientras tanto, Júpiter soberbio seguía fulminando los rayos de su ira.

El país sentía respeto por su gobernante. Cualesquiera que fuesen sus errores, grandes o pequeños, él había sido primero el jefe de una cruzada por la redención de Costa Rica y después el mandatario respetuoso de la libertad y de la ley.

Pero don Ricardo Jiménez lo atacó siempre, con todos los motivos, en todas las ocasiones en que los periodistas llamaron a sus puertas y llegó, —entre el dolor y la pena de sus conciudadanos,— a dudar en ocasión reciente de la lealtad del señor Acosta a su país porque había puesto su firma al pie del protocolo canallero. El señor Jiménez se alzó airado a proclamar que el Presidente atentaba contra la soberanía de la República, como si con ello quisiese poner el hierro candente de una ignominia sobre la frente del alto funcionario.

La justicia esperaba, entre tanto, segura de que pronto había de llegar la hora de las reivindicaciones.

Y la hora de las reivindicaciones llegó ya. Don Ricardo Jiménez, en un artículo que con cualquier pretexto publicó antier en «La Tribuna», y que ha debido llenar de descontento a sus amigos, hace en los más humildes términos el elogio de don Julio Acosta y promete

que, en mayo entrante, él será de los muchos que vayan a felicitarlo por su actuación en la Presidencia de la República. Júpiter soberbio ya no se reparte con sus hermanos el imperio del universo, ni entrega las aguas a Neptuno y los infiernos a Plutón. Ya no puede entregar, en un 28 de abril, los recursos de la fuerza pública al señor Tinoco, ni puede hacer presidente a su sabor. Ya no da, sino que pide. Ahora es el pecador arrepentido que va a Canossa y vuelve los ojos suplicantes al hombre del poder, como si sólo este pudiera salvarlo del algodón en que, según propia confesión, lo han metido sus amigos. Ahora es el que, a solas con su propia conciencia, siente que hizo mal.

El altivo «diputado de cumbre» se arrodilla a pedir el perdón de las alturas y agrega una nueva contradicción a las que forman la cadena de su vida pública.

Está bien. Pero no se diga nada contra las protestas políticas que publican los ingenuos campesinos pasando de uno a otro partido, porque esas protestas no son nunca más vergonzosas que las rectificaciones de los hombres públicos.

EMANUEL

El echandismo a paso de victoria. — Excelentes noticias de diferentes lugares del país

En Los Angeles de Carriago, el Comisionado de la Directiva Echandista don Salvador Villar, logró verificar una numerosa asamblea de importantes vecinos, entre ellos don Eligio Mats, persona muy estimada.

De Turrialba el comisionado especial don Rafael Quesada comunica el entusiasmo unánime con que es acogido en esa región el Partido Agrícola.

De Esparta se ha recibido la adhesión de muy significados elementos de acción y de prestigio y pronto se iniciarán trabajos formales de propaganda.

En toda la provincia de Heredia existe la seguridad del triunfo aplastante del Echandismo. Especialmente hay noticias magníficas de Santo Domingo, San Joaquín y Santa Bárbara.

De Juan Vías volvió la comisión Echandista con resultados halagadores, pues a pesar de los esfuerzos del enemigo, no se ha podido desbaratar el cuadro formidable del Echandismo.

En Escasú también hubo gestión del Echandismo con verdadero éxito.

Del Carmen de Carriago, a más de las adhesiones ya recibidas, comunicaron por telégrafo ayer la suya los señores Indalecio Sanabria y Enrique y Rafael Quirós, personas de singular aprecio que vienen a engrosar las nutridas filas del Echandismo en la propia cuna del Brujo.

Las afirmaciones de D. Andrés Venegas son como los sofismas de don Ricardo

Señala don Andrés Venegas la protección dada por algunos ex-presidentes a los candidatos electos por el pueblo para el período siguiente y compara dicha actitud con la asumida por el ex-Presidente Jiménez, pretendiendo vindicarlo así del golpe de Estado que dió el propio Presidente el 28 de abril de 1914. Ese es un absurdo del señor Venegas; los ex-presidentes a que él se refiere garantizaban la elección hecha por el pueblo a determinado candidato, y lo hecho por el señor Jiménez, entregándole las armas a Pelico Tinoco, no garantizaba más que la entrega de la Presidencia de la República a la persona de las simpatías de don Ricardo; a don Alfredo González Flores, que no había sido candidato y que sólo por el odio que Jiménez le tenía a don Rafael Iglesias, llegaba a aquel alto puesto. ¿De manera que cómo es posible comparar una cosa con la otra? El señor Venegas si hubiera tenido el cuidado de ceñirse a lo que indica nuestra Constitución y la ley electoral en el caso a que vengo refiriéndome, no creo que hubiera sido capaz de escribir un sofisma tan claro, con el cual no podrá embaucar ni al concho más rematado.

Según don Andrés, el pobre don Ricardo no fué más que un muñeco obediente de las astucias de Pelico Tinoco; es una criatura

inocente a quien no debe hacerse responsable de aquella traición. Y es que a don Andrés se le olvidan los hechos muy fácilmente, es decir, según convenga al relato que pretende hacer. Olvida este señor que el 28 de abril en la noche cuando Pelico quedó en posesión de los cuarteles, que era como quedar en posesión de la Presidencia de la República, don Carlos Durán al salir de la Casa Presidencial y al despedirse de don Ricardo le dijo a éste: «Bueno Ricardo, ya te di gusto», palabras textuales que puede leerlas don Andrés en «La Información» del 29 de abril de 1914. ¿Y entonces en dónde estaba la inocencia de don Ricardo Jiménez? Según esas seis palabras dichas con la honorabilidad que caracterizan a don Carlos Durán, constituyeron un mundo de revelaciones. «No me gusta el partido ni su jefe» dijo pocos días antes el ex-Presidente Jiménez, refiriéndose al Partido Civil. Y el complemento de esta manifestación está en las palabras dichas por el Doctor Durán. Se le había dado gusto al Presidente de la República don Ricardo Jiménez O. para que en vez de que el Poder pasara a manos de alguno de los candidatos electos por el pueblo, se le diera a Pelico Tinoco por medio de la entrega de los cuarteles y después poner allí accidentalmente a don Alfredo González Flores, como a todos nos consta. Esa es la realidad de las cosas, todo lo demás son inventivas y ab-

surdos para desvirtuar los hechos.

Ahora veamos cuáles fueron las consecuencias de ese golpe de Estado:

La poca pericia de don Alfredo y la insistencia de su Ministro General don Pelico Tinoco (y digo Ministro General porque este señor se imponía siempre cuando tenía una pretensión en el Gobierno) lo indujeron a fundar el Banco Internacional, sin respaldo alguno monetario, así destruyendo el talón de oro.

Y era tal la inocencia del señor González Flores, que casi nunca resolvía uno sólo de sus asuntos sin que Pelico diera su anuencia, al extremo de que todo el mundo cuando pretendía algo, primero lo consultaba con éste y del gesto que le hiciera Pelico, resolvían si debían o no hablarle a don Alfredo. Cuando Pelico notó que ya algunos amigos de González Flores lo habían hecho comprender que los planes de él, de Pelico, desde que lo trajo al Poder, eran los de adueñarse de este oportunamente, llamó a su hermano Joaquín y media docena más de amigos de los que tenía en los cuarteles y el 27 de enero dió su golpe de Estado, que si lo comparamos con el dado por el ex-Presidente Jiménez, se le encuentra siquiera un poco de valor y audacia. Aunque en realidad, desde que Jiménez dejó la fuerza armada en poder de Pelico, lo demás era sumamente fácil. Hasta aquí no tenemos más consecuencias que las de la fundación del Banco de papel y el cambio de decorado administrativo. — Pues para el pueblo que había sido burlado de su voto dado en 1913, lo mismo le daba el Presidente puesto por Ricardo Jiménez, arbitrariamente, que el que usurpó el Poder en una forma análoga.

Llegó Pelico al Poder y el 90% de los costarricenses batió palmas; no se si

don Andrés las batiera, pero el que esto escribe no recuerda haber visto una sola protesta ni del señor Venegas ni de don Ricardo Jiménez, a no ser el famoso telegrama en que le decía Jiménez a Pelico, que le gustaría verlo como «Presidente de verdad. No sabemos si ese telegrama fue puesto por miedo o por guasa, la mayoría de los que dirige don Ricardo Jiménez, pero lo que si sabemos es, que a pesar del sin número de vejaciones y latrocinios que se cometieron en aquella época, nunca se oyó la voz de don Ricardo ni la de don Andrés, protestando

Como el Banco Internacional era Banco del Estado, Pelico que forjó su Congreso entre buenos amigos, consiguió cada vez que fué necesario para él, que se le autorizara para hacer emisiones sin respaldo, al extremo que nuestra moneda quedó tan desvalorizada, que hoy debemos pagar un de papel por lo que antes nos costaba quince céntimos.

El país está agobiado de impuestos, pues hoy paga ha diez veces más que los que pagaba en 1914 y nadie sabe lo que tendrá que pagar mañana si desgraciadamente llegara don Ricardo al Poder, pues entonces habrá que pagar los doscientos mil colones que le cueste a don Felipe J. Alvarado la campaña política; habrá que pagar las prebendas que haya que darle a todos sus amigos por el derroche de oratoria barata que se gasta en la contienda electoral, y después los intereses al señor Alvarado por el suplemento de dineros, porque él no es tan bobo para adelantar fondos por la linda cara de D. Ricardo.

De manera que si el pueblo de Costa Rica, que en muchos casos ha demostrado su cordura, rechaza la candidatura nociva de don

Ricardo Jiménez Oreamuno, habrá hecho uno de los mayores bienes a su país.

MANUEL J. GRILLO

Instantáneas políticas

Billo por su lado y los jimeñistas declarados por otro, so' licitaron franquicia postal para las hojas sueltas.

Han pensado que como re' compensa a los ataques al Gobierno sería muy justo que éste pusiera a sus órdenes los 400 empleados del correo.

¡Si serán frescos!

Decía don Ricardo Jiménez en 1909:

«Llegaré al capitolio envuelto en la bandera azul, aunque sea agujereada por las balas y en negrecida por el humo de la pólvora».

Dice don Ricardo en 1923: «Salga como salga la campaña eleccionaria» Si me llevan los diablos, por lo menos voy bien acompañado» (con los diablos)

«Diganle al acesor Ramonense que invoque en nuestro auxilio a su homónimo el romano Marco Tulio ciceron».

Con razón dicen los conchitos: «ya don Ricardo no es el mismo».

El siguiente diálogo tuvo lugar en las Animas de Alajuela entre el doctor Cabezas y un importante gamonal del lugar.

—¿Qué ha pensado usted de la política?

—Yo siempre he sido neutral, pero como ya empiezan otra vez a ventiar a don Ricardo, el hombre que nos tiene en esta grandísima desgracia, pues nos dejó al herediano para que socara al pueblo con los impuestos directos, estoy con chandí, queque dicen que es noble con nosotros los del campo.

—¿Entonces lo ponemos en la Directiva?

—Es claro pos ya yo le eché un chascarrío a un aleniense que me vino a palabrar para formistas.

CLARINDO

Exija siempre que sus papeles para su negocio estén nítidamente impresos.

La Imprenta Tormo

La más nueva del país

Montada con maquinaria y tipos de las últimas creaciones tipográficas. Puede dejar a Ud. satisfecho.

ESPECIALIDAD EN TRABAJOS COMERCIALES
Impresiones de toda clase a precios económicos.

Dr. HERDOCIA

MEDICO Y CIRUJANO
de la Facultad de Medicina de Paris

Enfermedades de los
Ojos, Oidos, Nariz y Garganta

HORAS DE CONSULTA:
De 10 a 11:30 y de 2 a 4
Contiguo al Teatro Variedades

BOTIQUIN

anexo al Despacho del Dr. Roberto Quesada J., situado 25 vs. al norte de la Iglesia del Carmen, calle Alfredo Volio.

DESPACHO ESMERADO DE
RECETAS A TODA HORA

EXÁMENES BACTERIOLÓGICOS
SERVICIO NOCTURNO

Regente:
Lic. D. Alberto Gutiérrez Brenes

IMITADA
POR TODOS

CERVEZA T RAUBE

IGUALADA
Por NINGUNO

El Tratado de Butigny

La rivalidad de antiguo existente entre las casas reinantes de Francia e Inglaterra, que en un principio no había sido más que una lucha feudal de un vasallo contra su soberano, había terminado en el siglo XIV por ser una lucha nacional entre dos naciones ya constituidas, pues el soberano de Inglaterra, Eduardo III, nieto por su madre de Felipe el Hermoso, reclamaba nada menos que la corona de Francia. La guerra que empezó en 1328 fue, pues, para esta nación una guerra nacional. Al principio los franceses, mal dirigidos y peor organizados habían sufrido serios descalabros, tales como los de Crécy (1346) y Poitiers (1356), en el último de los cuales cayó prisionero de los ingleses su monarca, Juan II, sin razón llamado el Bueno. El

reino quedó confiado entonces a la mano inexperta del joven Delfín Carlos, más tarde rey con el agregado de el sabio.

Poco tiempo después se vio ensangrentado el suelo francés por una revolución conocida en la Historia con el nombre de "la Jacquerie". Todo lo cual, unido a la aparición de la tristemente célebre "peste negra" desalentó a los franceses, que firmaron con sus enemigos un desastroso tratado en Butigny, en virtud del cual éstos debían recibir las ricas provincias de Gascuña, Guena y sus dependencias, Agenois, Rouergue, Onercy, Péigord, Poitou, Salatouge, Roche's, Angoumolog Lemosintal fue el famoso tratado de Butigny, que no logró poner fin a la guerra de los cien años.

EL 90 POR CIENTO DE ADULTOS PADECEN DE PIORREA

Para pertenecer al otro 10 por ciento y tener los dientes buenos, sanos y fuertes, úsese diariamente el **ANTIPYRIL** del Dr. M. Fischel.

Limpiar los dientes y proteger contra infecciones toda la cavidad bucal.

En las Farmacias.

Recomiendo al público usar esta pasta para conservar los dientes contra la PIORREA. Su mérito lo he notado prácticamente en mi clientela.

Dr. M. Fischel
DENTISTA AMERICANO

Frente al Correo
San José, Costa Rica.
Depósito permanente. Pida muestras y precios.
Teléfono 683 - Apartado 434

UNITED FRUIT CO.
SERVICIO DE VAPORES

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Limón y Boston; en su viaje de Boston a Limón harán escala en Habana y Cristóbal llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso, principiando con el vapor SAN GIL que saldrá de Limón sábado 14 de Abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo todos los sábados en la tarde de Limón, directamente para Boston.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES harán el servicio regular entre Limón y Nueva York, de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde, vía Cristóbal y Habana, es decir, mantendrán un servicio regular entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO, de la Elders & Fifies Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán, como de costumbre, cada 15 días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra, haciendo escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón y San José o a los sub-agentes Sasso y Pirie Sues., en San José

G. P. CHITTENDEN
ADMINISTRADOR

San José, Abril 9 de 1923.

Litografía Minerva

Habiendo abierto nuevamente este taller, se ofrece al público hacer todos los trabajos concernientes al ramo: Etiquetas, Cartelones, Cheques, Acciones, etc. Cuenta con los mejores operarios y garantiza la puntualidad, elegancia y buen gusto.

Apartado S. ★ Teléfono 688.

GUSTAVO BREN S
CONTRATISTA CONSTRUCTOR

Se hace cargo de toda clase de trabajos por contrato o dirección.

Dirección: Lado Oeste del Liceo de Costa Rica.

Clínica de los Doctores Victory & Pacheco

CASA DE SALUD montada con todos los adelantos modernos y condiciones higiénicas deseables, al alcance de todos.

Pensiones de 1.ª clase ₡ 15.00 diarios
" " 2.ª " 12.00 "
" " 3.ª " 8.00 "

Hay además dos cuartos de lujo a ₡ 25.00 diarios

MEDICO RESIDENTE

Una gran función a precios populares darán hoy en el Variedades los Perros Comediantes del Profesor Tenof

Que desea por este medio demostrar su agradecimiento y simpatía al público costarricense.

Se celebrará a las 8.30 de la noche siendo el precio, UN COLÓN butaca, ludeta, o asiento a palco.

Los simpáticos artistas cuadrúpedos, representarán magistralmente y harán los difíciles ejercicios que tanto entusiasmo han promovido en nuestro público, que en todas las representaciones ha llenado completamente el teatro y les ha colmado de entusiastas aplausos, celebrando su casi consciente labor artística y admirando el talento y la constancia del profesor TENOF en adiestrar su "compañía"

Fábrica de Jabones y Velas de Esperma

TELEFONO No. 100
JESUS MARIA CASTRO V.C
PLAZA VIQUEZ - SAN JOSE

En libertad

Ya se encuentra en libertad el joven chafer Germán Araya, quien tuvo la desgracia de arrollar con su auto a un matrimonio en días pasados.

Este joven ha probado su inocencia y los muchos atenuantes que tiene le han favorecido poderosamente. Nos alegramos.

Canoas y cloacas en mal estado

Como ya están cayendo las primeras lluvias, el Inspector de Construcciones don Victor Carvajal ha tomado una medida muy conveniente. Se ha dirigido a todos los propietarios de edificios, cuyos canoas están en mal estado, exhortándolos a que hagan las reparaciones del caso. Lo mismo se está haciendo cuando las cloacas están averiadas para evitar molestias durante el invierno.

El Comercio español extranjero en 1922

Madrid.—El Director General de Aduanas publica estadísticas sobre el comercio extranjero español en 1922 por las que se demuestra que durante ese período las importaciones no ascendieron a 3.306 millones de pesetas y las exportaciones a 1.453 millones de pesetas siendo el saldo desfavorable de 1.583 millones de pesetas contra los 1.246 millones a que asciende el saldo el año anterior.

Las importaciones comprenden 961 millones de pesetas en materia prima, 1.404 millones en artículos manufacturados, 648 millones en artículos alimenticios y 23 millones de pesetas en metales preciosos. Las exportaciones incluyeron 350 millones de pesetas en materia prima, 779 millones en artículos alimenticios, 315 millones en artículos manufacturados y metales.

Otro niño quemado

Varias veces nos hemos ocupado de los daños que causan las chispas de los trenes del Pacífico, pidiendo que se haga algo por remediar esa grave deficiencia cuyas consecuencias son frecuentes.

Hace tres días, un niño hijo de José María Ugilde vecino de Puntarenas, se cayó sobre un depósito de ceniza caliente — producida por un montón de cáscaras de mangle quemadas con una chispa del tren — y sufrió quemaduras graves.

Se hacen esfuerzos por salvarle la vida.

Alquilo Pianos de las mejores marcas alemanas

Anita F. Ferraz
Junto al Diario del Comercio

Sobre mi palabra Gets-It cura mis CALLOS

En todas Farmacias



Dentro de Una Semana Verá Ud. su eficacia

Este nuevo método de asear la dentadura demuestra sus méritos pronto. Tanto los hombres como las mujeres y niños verán dentro de una semana sus efectos convincentes y deliciosos.

Millones de personas de unas cuarenta razas emplean hoy este método. Lo recomiendan los principales dentistas de todas partes. Ud. debe enterarse de todo lo que significa para Ud. y para todos los suyos.

Opacados por la película

Sus dientes están más a menos opacados por la película. La película recién formada es pegajosa. Ud. la puede sentir con la lengua. Se adhiere a los dientes, penetra a los intersticios y allí se fija.

Los métodos anticuados de aceitar la dentadura dejaban intacta gran parte de dicha película. La película absorbe las manchas, de modo que los dientes parecen descoloridos. La película es el origen del sarro.

Como destruye los dientes

Esa película retiene partículas de alimento que se fermentan y forman ácidos. Retiene los ácidos en contacto con los dientes y produce la caries.

En ella se reproducen los microbios por millones. Estos, con el sarro, son la causa fundamental de la piorrea. Por este motivo, la mayoría de las enfermedades de la

dentadura se atribuyen ahora a dicha película, y abundan casi universalmente.

Hoy la combatimos

La ciencia dental tras de largas investigaciones ha descubierto dos destructores de la película. Se ha comprobado su eficacia por medio de extensas y minuciosas pruebas. Los principales dentistas del mundo entero recomiendan su uso diario.

Se ha inventado una nueva pasta dentífrica llamada Pepsodent. Reúne todos los requisitos modernos. Y en ella están incorporados estos dos grandes destructores de la película.

Otros dos efectos

Pepsodent produce otros dos efectos, que los especialistas consideran como indispensables. Aumenta el digestivo del almidón en la saliva.

Aumenta la alcalinidad de la saliva. Aquella es el neutralizador natural de los ácidos que producen la caries.

Ud. notará que limpios se sienten los dientes después de usar Pepsodent. Notará la ausencia de la película pegajosa. Verá cómo emblanquecen los dientes a medida que desaparece la película.

Luego, juzgue los beneficios por lo que Ud. vea y sienta. Ud. quedará sorprendido.

Pepsodent RGTD
MARCA El Dentífrico Moderno

Un destructor científico de la película. Limpia, emblanquece y protege los dientes sin emplear ingredientes que rayen o perjudiquen el esmalte. Recomendado por los más eminentes dentistas del mundo entero. De venta en tubos de dos tamaños en todas las farmacias.

AGENTES EXCLUSIVOS EN COSTA RICA
THE COSTA RICA MERCANTILE COMPANY
PLAZA DE LA ARTILLERIA
SAN JOSE

PRECIOS ESPECIALES

Cemento Alsen
Hierro para techos, de 26 y 28 G., de 6 y 8 pies
Cumbreras y canoas
Balde de todo tamaño
Hierro imitación ladrillo y tablilla
Alambre para cercas, púas y clavos

en el

Almacén de Tomás Fernández
Teléfono 198 - Apartado 614

Unicas Verdaderas Aguas de **VICHY** Propiedad del Estado Francés.

Guidese de las sustituciones! pedir la marca

VICHY CELESTINS Enfermedades de la Piedad y Afecciones de la Vejiga.
VICHY GRANDE GRILLE Enfermedades del Hígado.
VICHY HOPITAL Enfermedades del Estómago.

MARCA DE GARANTIA Gota.

De Nuestros Corresponsales

Mercedes Sur de Puriscal

En memoria del 66º aniversario de la rendición del filibustero William Walker y como una ofrenda humilde a las virtudes cívicas de nuestro pueblo, el Personal de la Escuela de este lugar celebró el primero del corriente con una agradable fiesta a las 8 de la mañana. Una Compañía Infantil formada con elemento de la Escuela y bajo las órdenes del señor Director del Plantel le hizo los honores a la bandera. Se conversó del motivo del festival y el año Balseo Torres salu-

do el estandarte tricolor con frases sencillas seguidas por una larga y nutrida lluvia de flores con que cada niña dedicaba a los valientes soldados del 56.

El señor Joaquín Cordero uno de los elementos más entusiastas por los intereses de la Escuela la obsequió espontáneamente una suficiente cantidad de confituras que se distribuyeron entre los educandos. Este acto del señor Cordero comprometerá una vez más la gratitud del personal de la Escuela y sus niños. Por este medio se nos encarga rendirle las más expresivas gracias.

CORRESPONSAL

Frontera Norte

En La Cruz no se constata el "chirrite" ni para remedio. ¡Cosa rara, verdad! Pero muy cerrra. Creen en todas partes que aquí en cada bahía hay una saca, y no es así. Ultimamente lo que sí abundaban eran las chicherías; con facilidad los adoradores de Baco se inspiraban con poco dinero, por medio de la famosa chicha. Las vendedoras se disputaban la clientela por medio de la variedad del concebido néctar: chicha bruja, chicha de coyol, chicha de pitarrilla, lid de piedra, de pifa etc., pero este amigo Ugalde que odia de corazón a vendedo-

res y compradores del licor que embrutece, y que quisiera hacer una pirra y echarlos a todos en ella, mandó a sus guardas con la orden explícita de acercarse a las casas sospechosas a capturar el líquido que encontrasen, los trabajos usados para su fabricación, e ítem más, al fabricante.

Algunos Industriales anduvieron listos, aunque los más cayeron en el garlito. Una buena sesión a tuvo la feliz ocurrencia de colocar sobre los traseros que contenían el fermento el retablo de los santos y frente a estos cuatro velas encendidas. Llegan los del resguardo y buscan en vano. Si observaban que la casa parecía una colmena

y que las abejas entraban sanas y salían bamboleándose. Ordeñana, que por lo visto es un zaharí, fue a escudriñar bajo el toldado de las imágenes y va hallando la guaca. Ahora no se consigue nada que huelga a fermento, pues todos tienen miedo de ser perseguidos y multados.

Anteayer salí uno a echar su paseo por esos campos y si le venía en gana se tomaba su buena jicarsada de charrial. Téngase presente que aquí no nos andamos con copas ni vasos. Hace poco fui de excursión por «Paso Malo», llegué donde un individuo que siempre había fabricado muy buena cususa y traté de comprarle

un trago. No lo conseguí; ni en ninguno de los otros ranchos.

Y por qué han suspendido el negocio? pregunté

—Ay amigo! Con o vientos de tempestad para nuestra honorable industria, porque los guardas no nos dejan ni a sol ni a sombra.

CORRESPONSAL

Numeros sueltos

En la tienda de Jesús Barrantes, el lado Noroeste del Mercado, se encuentran ejemplares del DIARIO DEL COMERCIO para la venta al pregon.

La Jardinería Central

Teléfono No. 233

La Jardinería más activa para cualquier pedido, y la que ofrece mejor calidad de flores. DESPACHO: Detrás de la Iglesia de la Soledad; no olvidar que hay una cantidad enorme de azucenas y American Beauty.

OCTAVIO LOAIZA

¡LA GRANDE!



Solamente aquellos que sufren, saben lo que es sufrir y he aquí porque el Sr. Mendez dice: que librarse de tales dolores, es como sacarse "La Grande" en la Lotería.

Na todos apreciamos nuestra salud, sino cuando que la perdemos. Hay miles de personas en la Argentina que sufren de los riñones sin saberlo. Aparentemente están en buena salud con excepción de algunos dolores ocasionales en la espalda, insomnio y cansancio. Después más tarde vienen los dolores fuertes en la espalda, se hinchan las piernas, brazos, pies, falta de movimiento en las coyunturas, etc., etc.

No espere hasta que una enfermedad sea delezno en los riñones. Mantenga su salud en seruida con la ayuda de las Píldoras "De Witt."

Miles y miles de personas de la República Argentina y de todas partes del mundo nos escriben todos los días diciéndonos que ellos gozan hoy de buena salud debido a Las Píldoras "De Witt." No demore, consiga hoy mismo una frasco de Píldoras "De Witt."

Sr. Anselmo Mendez, Santa Ana, Misiones, escribe:--

"Bastante tiempo venia sufriendo de los riñones y la vejiga, hasta que por fin encontré las maravillosas Píldoras "De Witt." Por casualidad leí los anuncios en "La Nación" y sin pérdida de tiempo escribí a Vds. solicitando una muestra, la cual llegó a mi poder muy pronto.

Esto fué para mí como si me hubiese sacado el Premio Mayor en la Lotería. Mi salud la tenía muy atrasada, y estaba cansado de gastar dinero en medicamentos sin resultado alguno y ahora con un frasco de Píldoras "De Witt" me he curado completamente. Por esto, no puedo menos que autorizar a Vds para publicar mi carta y mi fotografía y recomendar a mis amigos Las Píldoras "De Witt."

Píldoras DeWitt

El remedio mas grande del mundo para:--

Reumatismo, lumbago, ciática, cálculo, mal de piedra, gota y los siguientes síntomas, como ser, dolor de espalda, dolor en los pies, brazos o piernas, depresión, estreñimiento, irritabilidad y dolores en los músculos y articulaciones.

Se venden en todas las principales farmacias y droguerías; pero si Usted tiene alguna dificultad en hacérselas pídaselas al depósito general.

Hermann & Ziegler, San José.

LA EDUCACION SUPERIOR en LOS ESTADOS UNIDOS

ARQUITECTURA. En muchos institutos de Ingeniería y en algunas escuelas independientes se enseña la arquitectura. Por lo general el curso es de cuatro años, durante los cuales los estudiantes se preparan para obtener título de Bachiller en Ciencias y en Arquitectura. Además, hay muchas instituciones que ofrecen cursos en Ingeniería arquitectónica.

PEDAGOGÍA. La Escuela de Educación o Pedagógica es relativamente nueva y eminentemente producto de los Estados Unidos, así como la

Escuela Normal es de origen europeo. La mayoría de los Estados tienen escuelas normales para la preparación de maestros para enseñar en las escuelas primarias, ofreciéndoles un curso de dos o tres años a los graduados de las escuelas secundarias, o un curso más largo a los que no tengan una educación superior. Por otra parte, la finalidad de la escuela de pedagogía es la preparación de maestros para la enseñanza en las escuelas superiores o secundarias y para directores y superintendentes de escuela.

Sólo son elegibles los graduados de las escuelas superiores, ofreciéndoseles un curso de cuatro años que los habilita para obtener el título de Bachiller en Pedagogía.

Las buenas escuelas de pedagogía ofrecen excelentes oportunidades para la observación y para la práctica de la enseñanza. Se adquiere instrucción en materias como historia de la educación, métodos de enseñanza, psicología educacional, sociología educacional, administración educativa, métodos especiales

para enseñar niños anormales y los varios aspectos de la educación secundaria, primaria y de kindergarten, incluso la gimnasia. Muchas universidades ofrecen también cursos de instrucción superior que habilitan a los estudiantes para obtener diplomas de Maestro en Artes, Doctor en Filosofía y en Pedagogía. Las escuelas de Pedagogía de la Universidad de Columbia, la Universidad de Chicago y otras, son ya muy conocidas y han logrado atraer a muchos pedagogos latinoamericanos.

La grandiosa fiesta religiosa del domingo en La Soledad

El domingo pasado, a las 7 hs. tuvo lugar en la Iglesia de la Soledad un festival religioso de gran trascendencia y al cual asistieron cerca de 600 personas:

A la hora señalada, el Excmo. Reverendísimo Monseñor Angel Rotis, Intermunício de Su Santidad el Papa Pío XI en Centro América, bendijo con la solemnidad del caso el grupo artístico de la Sagrada Familia recibido

recientemente en aquella Parroquia.

Después de la misa, el Excmo. Señor Intermunício pronunció un breve discurso.

La imagen tuvo ochenta parejas de padrinos y recibió en obsequios más de \$ 8000.

Cerca de las 9 hs. se sirvió un café, por un grupo de damas distinguidas, que se tuvo muy concurrido.

Teatro Trébol

Harold Lloyd

Harold Lloyd, es indiscutiblemente el hombre del día en materia de películas. La popularidad de este artista ha tocado ya las lindes de la gloria. Si fuera candidato de alguna cosa a la hora de ahora nadie podría pelearle la supremacía. Por eso Mr. Girton tiene que reprisar noche a noche sus preciosas películas pues son el encanto del público.

EL DOMINGO se estrenó la famosa obra ENTRE LA DISTINGUIDA CONCURRENCIA Y HA SIDO TAL EL

ENTUSIASMO que tiene que reprisarse.

Los alcaldes de cárceles se defienden

Como resultado de un escrito por don Víctor Manuel Obregón contra los alcaldes de cárceles, que se publicó en este diario, una persona interesada nos ha manifestado lo siguiente:

"Llamado el señor Obregón para que puntualizara hechos y concretara cargos no pudo hacerlo."

CARNOL

(PASTILLAS)

REMEDIO FAMOSO PARA ENGORDAR

DE VENTA EN DROGUERÍAS Y BOTICAS

Visite la IMPRENTA MINERVA

REUMATISMO

UNIMENTO DE SLOAN
PARA USO CASERO

MATA DOLORES

Se vende en las Droguerías y Farmacias

Preparado delicadamente por el Dr. Sloan

W. S. SLOAN, U. S. A. TORONTO, CAN.

Franje: Miller, LOMER, CHL.

Contra la Reuma, Ciática, Lumbago, Gota, Calambres, Dolores de Cadera, de Cintura, de Pecho, de Espalda y otros achaques de forma reumática, el Linimento de Sloan substituye con ventaja los antiguos sinapismos y aplicaciones calientes. Es un remedio casero. Cura donde otros fallan. No requiere fricciones. No mancha. Cuesta poco. Dura mucho.

EVIDENCIA

El Dr. Sala Bou, Unión 25, Pral., de Barcelona, España, escribe:

Certifico: Que en diferentes enfermedades he usado el Linimento de Sloan, siempre con resultados sorprendentes donde fallaron el tratamiento clásico de pomadas y linimentos a base de metilo, mentol, etc. Es un deber prescribir a los enfermos de reumatismo el Sloan.

Linimento de Sloan

HIERRO NUXADO

Aumentará el Vigor Mental y Físico, Fuerza y Resistencia de Personas Gastadas o Nerviosas, a Veces en Dos Semanas.

MAS de cuatro millones de personas toman "Hierro Nuxado" anualmente. Ha obtenido la recomendación de notables personalidades políticas y comerciales de los Estados Unidos y en países extranjeros. Aprobado y empleado por muchos médicos. Hasta el venerable Papa Benedicto XV ensalzó los méritos de este famoso producto en un autógrafo en su propio retrato.

"Hierro Nuxado" es un poderoso fortificante de probada eficacia. Puede tomarse con entera confianza de que producirá los resultados que se prometen. Póngalo a prueba para convencerse. De venta en todas las buenas boticas del mundo entero.

Quiere Ud. tener Musculos de Acero como estos?

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. - 20 palabras o menos, 75 céntimos por inserción. Exceso 3 y medio céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admiten inserciones alternas.

MADERAS DEL PACIFICO Puede usted conseguir a los precios más bajos de plaza en el Depósito, 100 varas al Norte del Carmen. Construcciones por dirección o por contrato.

SE ALQUILA un buen local 50 varas al Oeste del Parque Morazán. Entóndese con Agustín Ruirós v. de Bonilla.—Mayo 8

LA CALVICIE se cura con el aceite de Coco. Uselo Ud. y verá aumentado su cabello con admirable rapidez.—La Farmacia Grillo y la Alemana acaban de recibirlo.

BOWDRY Surtido de trajes de todos tamaños, últimas novedades de Nueva York. Precios módicos. Tienda "La Femenina" Avenida Central.—Mayo 5

REMATE: El lunes próximo, 7 de Mayo, a las 13 horas, p. m., se rematarán las prendas de piazó vencido en el local de la Casa de Préstamos de Juan Rafael Acuña Kraya, 150 vs del Mercado, Calle 8ª. Sur. El detalle puede verse en La Gaceta Oficial, número 86 y siguientes.—Mayo 4.

SE VENDE o se alquila para hotel comercio o fábrica, casa con cuartos amplios, corredores, dos patios, porción de calle situada 150 varas al Norte del Mercado, Calle 8ª Norte. Informarse en la casa número 354, Calle 8ª Norte, Paso de la Vaca.

DOS PIANOLAS, una eléctrica; con piazos. En magníficas condiciones propia para teatro o cantina, vende Stefano Perotti, Oeste, casa Refugio.—Mayo 4.

VENDO corrección operado con buena bestia, entóndese con Juan Batist Librería la Express.—Mayo 4

VIOLONCELLO, CONTRABAJO y Vlna. Clases en la Escuela de Música "Santa Cecilia" a cargo de profesor competente. Matrícula abierta.—Mayo 4.

ALQUILO mi casa de habitación amueblada, alta 75 varas al Norte de la Imprenta Alsina. Ernesto Quirós.—Mayo 3.

TUBERCULOSIS—El mundo ahora tiene cerca de dos millones de habitantes: cada siglo tiene tres generaciones. Ahora cada año mueren cuatro millones y medio por tuberculosis: cada generación 150 millones lo que es enorme. La fortuna ha querido que en el siglo actual un italiano descubriera el sistema racional científico para curar la tuberculosis: y que en Costa Rica haya sabido sacar de esto la posible regeneración sanitaria del Género Humano. Entrando hoy el Dr. Antonio Maggioni en el 87º año de la vida, todos los curados por él del fatal morbo deben felicitarlo por haberlo vuelto no fatal, (pero el tratado a tiempo oportuno y con sistema racional). Lo que yo digo con la presente: puesto que es a él a quien debo el que mi madre, después de cuatro años y medio de tuberculosis grave haya podido librarse de los fatales bacilos desde hace dos años.

Victoria de Peterson
San José, 2 de Mayo de 1923.

SE gratificará a quien entregue una cadáver o dije con esta inscripción "Carmencita, 8 de Mayo de 1920" perdida en días pasados.—Casa del Dr. Rucavado

EL SUMO FACEDOR nos da como regenerar la Humanidad. El Redentor lo ha hecho en la Regeneración moral con la Crucifixión; mientras es con la ciencia que se hace la Regeneración física, y esto aplicando el axioma "Electricidad es Vida"; mientras, prácticamente hablando, se hace con la electricidad introducida por la piel y por el estómago, como por medio de la solución de Cloruro de Calcio (grande conductor de la electricidad y elemento integral del organismo); pero teniendo por norma el nacimiento, para obtener nacidos sanos; con esto se puede alcanzar la regeneración física del Género Humano.—Dr. Antonio Maggioni.—San José, Hotel Central, 2 de mayo de 1923.

VENDO EN MORAVIA finca de siete manzanas y media de agricultura, poteros, cercados y cañales.—Llega en abundancia; aguas muy buenas; cómodas casa de habitación y magnífico galpón de ordeño. Finca productiva y de recreo. Para informes su dueño, en Cuesta de Meris.—José Manuel Araya. Abril 28

CREMA BELLEZA: o la Reina de las cremas, acabada de recibir la Farmacia Grillo. Su preparación es el estudio de largos años del eminente profesor alemán Sr. Sobotta. Con su uso se ensuaviza, se refresca y se limpia el cutis, facilitando que los póvulos se adhieran perfectamente. Todas las damas de buen gusto que la han usado están satisfechas de sus bondades. 28 de abril.

CUCHILLERIA OSVALDO SALVADOR avisa a su numerosa clientela que ha hecho una considerable rebaja en todos sus artículos de cuchillería, tijeras y cuchillos de carricero. Tijeras de acero garantizadas marca "Trident" desde un colón en adelante. Solamente por pocos días. Abril 28

EN CORONADO se vende en buenas condiciones una magnífica quinta de nueve manzanas, con apartos para sembrar maíz y con partes de café, caña y el resto de potrero, con casa de habitación de madera. Entóndese en la misma con Horacio Méndez. Abril 25

JOSE ASTUA AGUILAR, Abogado.—Oficina en su casa de habitación.

VENDO casa grande esquinera magnífica punto comercial. Situada 100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen. Precio: \$ 45,000.00. Única oportunidad.—G. V. CRESPI.

ALFONSO ALTSCHUL—Venta de artículos eléctricos, dinamos, motores y material de instalación en general, Bombillas OSRAM. Motores de Gas OTTO LEGITIMOS.

VICTOR CAMPOS—ofrece a su clientela su nuevo automóvil número 218, marca "Dogde" último modelo especial para familias. Servicio a cualquier hora del día o de la noche—Garage La Constructora. Abril 13

COMERCANTES Y CONSUMIDORES.—Vendemos a precio de costo un saldo de mercaderías tales como pintura en pasta blanca inglesa a \$20.00 la arroba, aceite liguado a \$9.00 el galón. Un lote de brochas de fibra para pintura de agua. También dos mostradores para tienda de 4 varas cada uno. Plános por correo y será atendido inmediatamente.—L. Martínez & Hno.—San José.—Abril 19.

BUENA OPORTUNIDAD Se vende una casa muy bonita 125 varas sur del Banco de Costa Rica. Informará Dr. Fischel frente al Correo.—Abril 21 1923.

VENDO o cambio por finca de balneario, o en Puriscal 13 casas nuevas con punto de comercio. Rentan 350 mensuales también pueden venderlas dando sólo 4,000 o un lote del mismo valor o acciones de banco, pagará o un lote de ganado o automóvil en buen estado, las casas en la Soledad dirigirse apartado 1106. Abril 21.

OPORTUNIDAD.—Vendo o cambio por finca en Puriscal 4 casas nuevas que producen \$ 200 mensualmente; o las vendo dando sólo 4,000 si contados; las casas están situadas en la Soledad: de esta ciudad también recibo algún lote o una casita pequeña en pagos. Diríjase al apartado 1106.

DINERO en una hipoteca, se solicita de 10,000 a 46,100 garantía en esta capital, y finca en producción interés hasta 13. Diríjase apartado 1106.—Abril 22

GUSANOL Sobre este magnífico producto nos escribe un cliente: "El amigo del agricultor de los trópicos que le ayuda a combatir el sinnúmero de plagas con las que tiene que contener. El remedio infalible contra el torzillo, mata la garrapata, cura la sarna y destruye cualquier herida. Pláno en las Boticas o directamente a la "Atirio Coffee Estates Co." Turrialba. abril 24

SE ALQUILA casa grande, cómoda y barata, en San Francisco de Mar. Redonda, Contiguo a la Botica Colón. Informes en la casa que sigue. Abril 28

La sesión de ayer en el Congreso

Torrencial lluvia de pensiones

Orden del día

- 1—Lectura del acta de la sesión anterior.
- 2—Correspondencia
- 3—Formas de decreto.
- 4—Segundo debate a los siguientes proyectos:
 - a)—Revalidación de pensión a doña Eloisa Garro.
 - b)—Revalidación de pensión a la Srta Adela Mora
- 5—Tercer debate a los siguientes proyectos:
 - a)—Prórroga al contrato de don Héctor Zúñiga.
 - b)—Asunto de aguas.
 - c)—Pensión a doña Dolores Guzmán Zumbado.
 - d)—Solicitud de los practicantes de Dentistas.
- 6—Discusión de los siguientes dictámenes:
 - a)—Revalidación de pensiones.
 - b)—Reforma al artículo 272 del Código Fiscal.

Bajo la Presidencia del Licenciado don Arturo Volio abrió la sesión a las 15 horas 20 minutos.

Lectura del acta anterior

Leída por el Secretario de Quesada fué aprobada y firmada sin reformas el acta de la sesión anterior.

Cañería Aguilar

El diputado Aguilar presenta un proyecto tendiente a dotar de cañería al distrito de Aguilar, Montes de Oro. Se pasó a la Comisión respectiva.

Formas de decreto

Sin objeción alguna, se aprueban las formas de decreto de los siguientes proyectos:

1) Confiando al Lic. don Francisco Aguilar Barquero el título de Benemérito de la Patria.

2) Concediendo auxilio para la cañería de Capellades

3) Facultando al Ejecutivo para rescindir el contrato celebrado con el Capitan Dorci Bravo, a quien se le conceden, por vía de indemnización trece mil dólares.

4) Concediendo pensiones don Rafael Quirós Guevara y doña Filiberta v. de Madrid.

5) Revalidando las pensiones de que gozan las señoras doña Julia Zavala Bienes, Doñores Mora Monge, doña Vicenta Sumbado Rodríguez, don José Castro Soto y las señoritas Angellina y María de los Angeles Carranza Rodríguez.

Así mismo se da lectura a varias solicitudes de pensión suscritas por los señores don Juan Pérez y don Concepción Quesada Soto, doña Pacífica v. de Gutiérrez y la señora vda. del General Villegas.

Leíse también un proyecto suscrito por varios señores diputados, para impedir que el Ejecutivo venda bienes nacionales.

La Secretaría lee, por último, un memorial de don Ricardo Villafanes quien pide que se desinen \$ 4000 para comprar dos mil ejemplares de su obra titulada "Guía de Costa Rica", obra que considera complemento de la del fotógrafo Gómez Miralles.

Segundos debates
En segundo debate se aprueban los proyectos de revalidación de pensiones de que disfrutaban doña Eloisa Garro y la señorita Adela Mora Trejos;

Correspondencia
La Secretaría da lectura a un comunicado de la Secretaría de Gobernación, trasmitiendo otro del Jefe Político del cantón de Flores, en el que pide un auxilio de diez mil colones para ampliar la cañería del mismo.

La Mesa lo pasa a la Comisión de Justicia.
Se da lectura a otro memorial similar del cantón de Turruabare, trasmitido por el mismo medio. Se pasa a la misma Comisión.

Prórroga a Héctor Zúñiga
Púsose en tercer debate el proyecto de ley que concede una prórroga a don Héctor Zúñiga Mora, para aceptar su contrato petrolero.

Arrgón.—Cree que, no habiendo caudado aún el contrato, no cabe conceder una prórroga sino dar una nueva ley.

Mayorga Rivas.—Manifiesta que al votar favorablemente el proyecto que concede una prórroga similar a la Richmond Levering Co., creyó de buena fe que en dicho proyecto iba comprendida la prórroga que se pide hoy, pues no sabe por qué se hacen esos distincos. Moción en el sentido de que se revalide el contrato primitivo prorrogando el plazo.

Presidente.—Hace ver que en el proyecto se trajo a la Cámara a solicitud del señor Díaz Barquero, no se menciona el contrato de Zúñiga.

Mayorga.—Aclara sus palabras anteriores diciendo que no ha querido hacer cargos a la mesa.
Briceno.—Insinúa a Mayorga la idea de que la prórroga no pase más allá del 31 de mayo.
Herrera.—No cree que en un sólo debate, en el tercero, se pueda revalidar una ley; piensa que deben darse los tres debates reglamentarios.
Apruébase, sin más discusión, la moción de Mayorga Rivas, quien había acogido la indicación de Briceno.

Inspección de aguas

En tercer debate y en detalle se aprueba el proyecto de ley que crea la inspección de aguas.

Más pensiones

En tercer debate se aprueba, por 29 votos blancos contra dos votos negros el proyecto que concede una pensión a doña Dolores Guzmán Zumbado, v. de don Alberto González Ramírez.

Asimismo se aprueba en tercer debate por 30 votos contra 1, la solicitud de aumento de pensión a doña Eudoxia Molina de Vega, madre de un soldado que murió defendiendo el cuartel de Artillería.

Reformas al Código Fiscal

Sin discusión se aprueba el dictamen favorable al proyecto del diputado Herrera J. reformando en varios puntos el Código Fiscal.

Aprobado también en primer debate, se señaló para segundo la sesión próximos.

Revalidación de pensiones

Sin discusión se aprueban los dictámenes favorables a los proyectos de ley revalidando las pensiones de que gozaron las señoras doña Nemesia Alfaro v. de Arroyo y la señorita Clementina Moya Salinas.

Leído el dictamen favorable a la solicitud de revalidación de pensiones de las hijas



Error involuntario

Por un error involuntario, en la lista de un grupo de señoritas que asistieron al Leguero de la Sabana apareció el nombre de la distinguida señorita Argentina Góngora a quien le presentamos nuestras excusas.

Viajeros

Procedente de La Estrella, zona atlántica, se encuentra en esta capital el caballero don Onofre Escobar, a quien tenemos el gusto de saludar.

Para Panamá, en donde pasará una corta temporada el lado de su hija, doña Alicia C. de Porras, partió el sábado pasado la estimable señora doña Ramoncita Gutiérrez v. de Castro.

Regresó a Heredia el doctor don Marcos Rodríguez.

Fiesta transferida

En atención al delicado estado de salud del ilustre ex-Presidente, Lic. don Cieto González Viquez, ha sido transferida para mejor oportunidad la fiesta deportiva que en su honor y con motivo del bautizo oficial de la Plaza que lleva su nombre habían organizado los vecinos de la misma.

La boda Goyenaga Echeverría

En sexta y fina esfuera el Dr. don Emilio Echeverría y su señora esposa doña Lupita Veázquez se han servido participar el próximo matrimonio de su hija Lupita con el señor don Alfredo Goyenaga Jiménez.

Bautizo

El nombre de Fernando le fué impuesto al niño de don Roberto Quirós B. y de su señora esposa doña María Castro H. nacido el 21 de abril y el cual fué administrado por don Juan Quirós y la señorita María Castro.

La boda Serrato Loaiza

En la mañana de ayer, en la Iglesia de la Merced, se efectuó el matrimonio de don Miguel Serrato con la señorita María Luisa Loaiza. Los nuevos esposos recibieron la bendición del señor cura de aquella Parroquia Presbítero don Rosendo Valenciano.

Fechas matrimoniales

Celebran hoy la fecha de su matrimonio don Gerardo Fernández M. y doña María Durán E. (1915), don Mariano Guardia E. y doña Ester Montealegre (1898), don Enrique Rason Q. y doña Catalina González R. (1910), con Miguel Monge C. y doña Rosa Pinto P. (1912), don Eduardo Guirola y doña María Valverde C. (1913), don José C. Zeledón y doña Amparo López C. (1895), don Julio Peña y doña Celia Genet (1913).

Recordatorios

Cumplen hoy años de haber fallecido don Ramón Matías Quesada (1916), don Rafael Vargas Coto (1912), don Manuel Aguilar Guzmán (1904).

La salud de doña Zelmira

El estado de mejoría de la muy apreciable señora doña Zelmira Segreda de Capella es todavía delicado. Mucho nos place consignarle a la bondadosa señora nuestro saludo.

Tipos de cambio

Nueva York	449 9/10
Londres	415 —
París	150 —
España	344 —
Italia	110 —
Suiza	110 —
Bélgica	130 —
Hamburgo	0.000034 oro am.
Amsterdam	0.39 1/2 oro am.

San José, C. R., Mayo 7 1923

TEATRO VARIEDADES
MARTES 8 DE MAYO DE 1923
Función Extra Popular
Entrada: Un Colón
Despedida del Profesor TENOF
Los Perros Comediantes
Un Colón-Un Colón

Teatro América
Compañía de Operetas
Marina Ughetti
MARTES 8 de MAYO de 1923
Extraordinaria Función
La Cara del Ministro
y La Corte de Faraón
Entrada: Dos Colones
El Jueves—Estreno:
LA GEISHA
El Viernes
LA DUQUESA DEL BALZARIN

del Gal. Guardia, doña Crisólina Guardia v. de Coronas y las señoritas Juana y Lucrecia Guardia, el diputado Briceno suplicó a sus compañeros dieran el voto favorable a dicha solicitud, pues no le parecía bien que después de haber revalidado la mayor parte, sino todas las pensiones, se hiciera una excepción en la de las hijas del ilustre orócer. Fue aprobado.
El Presidente lee el orden de la sesión siguiente y levanta la sesión. Era las 17 horas: la sesión, pues, había durado 1 h y 40 minutos costando al Erario Público 900 colones. ¡9 colones cada minuto! ¡Una boccia!!